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Nesta edição do Boletim Municipal, levamos até si a compilação das atividades 
que marcaram o concelho de Arganil nas últimas semanas e lançamos, com 
expectativa, as iniciativas previstas para o mês de junho.

Em retrospetiva, a passagem do Rally de Portugal pelo nosso concelho eviden-
cia-se como um dos pontos altos do mês de maio. Conhecida como a Capital 
do Rally, Arganil foi palco de uma edição de grande sucesso. As condições 
meteorológicas favoráveis, as condições do troço, o comportamento exemplar 
do público e a enorme afluência de espectadores contribuíram para criar um 
evento emocionante e memorável, que continua a apaixonar e a unir gerações. 
À medida que as edições se sucedem, é gratificante ver como o rally se consol-
ida como a grande marca do nosso concelho. Este ano, um ponto de interesse 
adicional foi a réplica da icónica 4L instalada na rotunda principal da vila. 
Esta homenagem à viatura de António Pinto dos Santos, que levou e continua 
a levar o nome de Arganil aos quatro cantos do mundo, celebra a iniciativa de 
João Oliveira, então presidente da Câmara que tomou a iniciativa de colocar 
a mítica viatura da Renault ao serviço de Arganil, tornando-o num elemento 
privilegiado de promoção do nosso território.

Entre as notícias particularmente felizes para o território, destaque para o re-
conhecimento da arquitetura do Piódão em Barcelona, nos Prémios Mies van 
der Rohe, enquanto projeto finalista do conceituado galardão. É gratificante 
perceber o interesse com que o mundo da arquitetura olhou para a interven-
ção concretizada na Praça e no Posto de Turismo do Piódão, sobretudo pela 
faceta praticamente invisível e perfeitamente alinhada com o ambiente da 
aldeia que sobressai neste projeto. Estou convicto de que o reconhecimento 
internacional abrirá novas portas e tornará este projeto uma referência, el-
evando o Piódão a um novo patamar enquanto postal do concelho e da região 
Centro.

No passado mês de maio, celebrámos um conjunto alargado de contratos-
programa com as juntas e uniões de freguesia, através dos quais oficializámos 
a transferência de uma verba de 400 mil euros. Esta parceria representa um 
voto de confiança nos executivos das juntas, dotando-os dos meios necessários 
para realizar as obras necessárias nos seus territórios e responder às ambições 
e necessidades das populações.

- Luís Paulo Costa -

O Presidente
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A praia Fluvial da Cascalheira, em 
Secarias, vai ostentar pelo nono ano 
consecutivo o galardão de «Praia 
Qualidade de Ouro» nesta época 
balnear de 2024. O reconhecimento é 
atribuído pela Quercus e distingue a 
qualidade da água das praias por-
tuguesas. A Cascalheira junta este 
reconhecimento à Bandeira Azul já 
atribuída pela ABAAE – Educação 
Ambiental para a Sustentabilidade. 

A distinção atribuída à praia fluvial 
da Cascalheira é resultado do cum-
primento de uma série de critérios, 
nomeadamente: qualidade da água 

“excelente” nas cinco épocas balnea-
res anteriores à última; todas as 
análises realizadas na última época 
balnear (2023) apresentaram resulta-
dos “excelentes” para os indicadores 
bacterianos definidos; e, na última 
época balnear (2023), não concorreu 
qualquer tipo de ocorrência ou aviso 
de desaconselhamento da prática 
balnear, proibição da prática balnear 
e/ou interdição temporária da praia.

A Praia Fluvial de Côja recupera a 
Bandeira Azul nesta época balnear 
de 2024, juntando-se à Praia Fluvial 
da Cascalheira, em Secarias, que 
renova o galardão pelo oitavo ano 
consecutivo.

O Concelho de Arganil volta a exibir 
duas Bandeiras Azuis, depois de no 
ano passado a praia fluvial de Côja 
ter visto o nível de qualidade baixar 
de “excelente” para “boa”, não lhe 
sendo permitido ostentar a Bandeira 
Azul.

Recuperada a qualidade e excelên-
cia que fazem dela uma praia de 
referência na região, a praia fluvial 
de Côja vai hastear pela sexta vez a 

distinção.

O direito de hastear e manter a Ban-
deira Azul pela ABAAE – Educação 
Ambiental para a Sustentabilidade 
reconhece, no momento da atri-
buição, o cumprimento de uma série 
de rigorosos critérios ambientais, 
educacionais, de segurança e aces-
sibilidade.

A apresentação das Bandeiras Azuis 
para a presente época balnear decor-
reu no dia 30 de abril, no aquário 
Vasco da Gama, em Oeiras. Foram 
atribuídas 440 Bandeiras Azuis pelo 
Júri Internacional, das quais 398 em 
Praias, 19 em Marinas e 23 em Em-
barcações Ecoturísticas.

Ambiente e Floresta
PRAIA FLUVIAL DA CASCALHEIRA REVALIDA OURO

ARGANIL VOLTA A HASTEAR 
DUAS BANDEIRAS AZUIS NA 
ÉPOCA BALNEAR 2024

No âmbito do Ciclo de 
Caminhadas de pro-
moção de atividade física 
realizou-se, no dia 19 de 
maio, uma caminhada 
por Folques, que contou 
com cerca de 80 inscritos. 
Entre os  entusiasmados 
participantes estiveram 
o vereador do Desporto 
da Câmara Municipal de 
Arganil, Luís Almeida, 
o presidente da Junta 
de Freguesia de Folques, 
Manuel Ribeiro, e o rep-
resentante da Evolução 

Vertical, Romeu Gouveia, 
que deram as boas-vindas 
aos caminhantes antes da 
partida para os 8Km de 
percurso. Organizada pelo 
Município de Arganil em 
parceria com a Junta de 
Freguesia de Folques e a 
Evolução Vertical, esta é a 
segunda iniciativa inserida 
neste Ciclo de Caminha-
das, cujo objetivo passa por 
dar a conhecer percursos 
pedestres urbanos e de 
natureza e promover a 
atividade física. 

Desporto
CAMINHADA NA FREGUESIA DE FOLQUES 
JUNTOU CERCA DE 80 PARTICIPANTES
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O Município de Arganil formalizou a 
transferência de uma verba superior a 
400 mil euros para as juntas e uniões 
de freguesia. O presidente da Câmara, 
Luís Paulo Costa, recebeu os presiden-
tes das autarquias no Salão Nobre dos 

Paços do Concelho, no dia 29 de abril, 
para assinatura dos respetivos contra-
tos-programa.

Do montante total, cerca de 350 mil 
euros destinam-se a apoiar a concret-

ização de um vasto conjunto de obras 
e melhoramentos em todo o território. 
Esta alocação financeira é fundamen-
tal para impulsionar iniciativas que 
visam beneficiar diretamente as popu-
lações das freguesias do concelho.

Através deste mecanismo financeiro, 
é possível dar resposta aos problemas 
mais evidentes e prementes das pes-
soas, através de soluções mais imedia-
tas e eficazes.

MUNICÍPIO DE ARGANIL ATRIBUI 400 MIL EUROS ÀS 
FREGUESIAS

As grandes obras fazem 
realmente sentido quando 
os problemas que afetam 
diretamente a vida das pessoas 
são, antes de mais, resolvidos.

Freguesia de Arganil Freguesia de Benfeita

Freguesia de Celavisa Freguesia de Folques Freguesia de Piódão Freguesia de Pombeiro da Beira

Freguesia de Pomares Freguesia de São Martinho da Cortiça Freguesia de Sarzedo Freguesia de Secarias

União das Freguesias de Cepos e Teixeira União das Freguesias de Cerdeira e Moura da 
Serra

União das Freguesias de Côja e Barril de Alva União das Freguesias de Vila Cova de Alva e 
Anseriz



BOLETIM MUNICIPAL MAIO 20245 | 

NOVA ZONA DE LAZER 
DE POMBEIRO DA BEIRA 
APRESENTADA NA FEIRA DE 
MAIO

LUÍS PAULO COSTA INAUGURA 
MOSTRA DE SABORES E 
LAVORES

FREGUESIA / UNIÃO VALOR

FREGUESIA DE ARGANIL 7.635,00€

FREGUESIA DE BENFEITA 29.515,00€

FREGUESIA DE CELAVISA 15.605,00€

FREGUESIA DE FOLQUES 28.780,00€

FREGUESIA DE PIÓDÃO 27.340,00€

FREGUESIA DE POMARES 36.350,00€

FREGUESIA DE POMBEIRO DA BEIRA 35.225,00€

FREGUESIA DE SÃO MARTINHO DA CORTIÇA 33.455,00€

FREGUESIA DE SARZEDO 25.005,00€

FREGUESIA DE SECARIAS 13.870,00€

UNIÃO DAS FREGUESIAS DE CEPOS E TEIXEIRA 26.975,00€

UNIÃO DAS FREGUESIAS DE CERCEIRA E MOURA DA SERRA 27.975,00€

UNIÃO DAS FREGUESIA DE CÔJA E BARRIL DE ALVA 80.250,00€

UNIÃO DAS FREGUESIAS DE VILA COVA DE ALVA E ANSERIZ 26.950,00€

O restante, cerca de 67 mil euros, corresponde à comparticipação financeira 
para a realização de trabalhos de silvicultura preventiva, abrangendo uma área 
de aproximadamente 400 km.  Esta verba visa a manutenção da rede viária, 
através da gestão de combustível, criando condições de circulação rodoviária 
mais seguras.

Para Luís Paulo Costa, “este instrumento financeiro representa um impulso 
muito significativo ao desenvolvimento do nosso território, na medida em que 
confere às juntas do concelho meios para agir e levar a cabo o trabalho de que 
precisam para melhorar a qualidade de vida das suas populações”.

Por outro lado, reforça o presidente da Câmara, trata-se de “um complemento 
determinante ao investimento que o Município realiza diretamente nas fregue-
sias, seja na construção e reparação da rede viária, recuperação de edifícios ou 
reabilitação do sistema de abastecimento”.

A verba atribuída representa um aumento de 65 mil euros relativamente ao 
apoio concedido em 2023, na mesma fase. Este acréscimo reflete o compromisso 
do Município de Arganil na promoção do desenvolvimento em estreita articula-
ção com as juntas e uniões freguesias do concelho.

A freguesia de Pombeiro da Beira 
esteve em festa nos dias 11 e 12 de 
maio. E os motivos para celebrar 
multiplicaram-se nesta edição de 2024 
da Feira de Maio. Além do convívio e 
da promoção das potencialidades da 
freguesia, foi apresentada a nova Zona 
de Lazer de Pombeira da Beira durante 
a cerimónia de abertura do cer-
tame, presidida por Luís Paulo Costa, 
presidente da Câmara Municipal de 
Arganil. 

O novo espaço destina-se a requalificar 
a zona central da localidade, contem-
plando a zona do pavilhão desportivo 

e da Estrutura Residencial Divino 
Salvador, integrando a Igreja Matriz. 
“Vamos alterar totalmente o conceito 
que existe no espaço”, explicou Luís 
Paulo Costa. O Presidente da Câmara 
destacou o “miradouro que permite a 
visão a muitos quilómetros de dis-
tância” e a salvaguarda das condições 
para a promoção de iniciativas que 
acontecem naquele espaço, em par-
ticular a Feira de Maio. A intervenção 
vai permitir melhorar a circulação 
pedonal e automóvel, fomentando, em 
simultâneo, o lazer e o encontro entre 
várias gerações da população.

A 12.ª edição da Mostra de Sabores 
e Lavores colocou em destaque o 
artesanato, a gastronomia e a música 
tradicional da União das Freguesias 
de Vila Cova de Alva e Anceriz e do 
concelho, nos dias 18 e 19 de maio. O 
presidente da Câmara Municipal de 
Arganil, Luís Paulo Costa, juntou-se ao 
presidente da União das Freguesias, 
Paulo Amaral, na sessão de abertura e 
na tradicional visita aos expositores. O 

evento contou com uma diversidade 
de produtores locais, proporciona-
ndo aos visitantes a oportunidade de 
apreciar e adquirir produtos regionais 
e desfrutar da boa música tradicio-
nal. A Mostra de Sabores e Lavores 
reafirmou-se como uma celebração 
da cultura e das tradicionais locais, 
fortalecendo o vínculo entre a comu-
nidade e a sua identidade e valores. 

Luís Paulo Costa, presidente CM Arganil, ao centro, e Vítor Pedroso, presidente JF Pombeiro da 
Beira, à direita

O presidente da CM Arganil, Luís Paulo Costa, juntou-se ao presidente da União das Freguesias, 
Paulo Amaral, na abertura do certame
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O projeto de recuperação do Largo 
e do Posto de Turismo do Piódão, 
no concelho de Arganil, foi um dos 
grandes protagonistas da cerimónia 
de entrega dos Prémios Mies van der 
Rohe, que decorreu em Barcelona.

O presidente da Câmara Municipal de 
Arganil, Luís Paulo Costa, e dupla de 
arquitetos responsável pelo projeto, 
Paula del Rio e João Branco, subiram 
ao palco do edifício Mies van der Rohe 
para receberem o prémio de finalista 
na categoria Arquitetos Emergentes.

Único candidato português que 
chegou à derradeira fase da com-
petição, o trabalho que reformulou a 

sala de visitas do Piódão passou por 
uma lista inicial de 362 trabalhos 
até chegar ao restrito elenco dos sete 
finalistas. O prémio foi entregue à 
Biblioteca Gabriel García Márquez.

Para Luís Paulo Costa, trata-se de 
“um reconhecimento extraordinário 
que muito honra e orgulha o Piódão 
e o concelho de Arganil”. O estatuto 
de finalista “faz jus à excelência do 
trabalho realizado pela dupla de 
arquitetos, que permitiu devolver 
dignidade ao ponto de encontro e sala 
de visitas da aldeia de uma forma to-
talmente enquadrada com a unidade 
arquitetónica da aldeia”.

Ao longo dos anos, o espaço foi ocu-
pado por carros e usado como estacio-
namento. O projeto permitiu devolver 
o espaço às pessoas como sala de en-
contro da aldeia, favorecendo a troca 
e o convívio social.

As soluções construtivas utilizadas 
tanto no edifício do posto de turismo 
como na praça mantivera a cultura 
material e de construção, transmitin-
do uma certa sensação de que nada 
foi feito, de que sempre foi como está.

O presidente da Câmara considera que 
“projetos como este podem, de facto, 
permitir perceber aos arquitetos 
que é possível não ter uma lingua-

Turismo
PIÓDÃO EM BARCELONA: RECONHECIMENTO NOS PRÉMIOS MIES VAN DER 
ROHE

gem agressiva no espaço para ele ser 
reconhecido por todos”, acreditando 
“que o projeto pode servir de orien-
tação e de escola neste na medida 
em que não é preciso fazer tudo tão 
diferente para o resultado ser muito 
positivo”.

Na cerimónia que distinguiu o que de 
melhor se há na arquitetura europeia, 
Paula del Rio salientou que houve a 
preocupação de agir silenciosamente. 
“A intervenção é profundamente 
contemporânea e não foi concretizada 
nem por contraste nem por diferença; 
é como uma terceira via de continui-
dade entre o contemporâneo, com o 
que sabemos fazer e o existente, sem 
colisão”.

As intervenções concretizadas na 
Aldeia História do Piódão foram 
inauguradas em novembro de 2022 
e envolveram um investimento do 
Município de Arganil na ordem dos 
930 mil euros, financiado em 400 mil 
euros pelo Turismo de Portugal, no 
âmbito do Programa Valorizar.

O prestigiado Prémio Europeu de 
Arquitectura Contemporânea Mies 
van der Rohe é atribuído desde 2001 
para celebrar a excelência de obras 
arquitetónicas construídas em toda 
a Europa, sendo coorganizado pela 
Comissão Europeia e pela Fundação 
Mies van der Rohe.

SABIA QUE...

O Teatro Alves Coelho foi inaugurado há 70 anos?
Projetado pelo arquiteto Mário Oliveira, é uma das 
mais emblemáticas representações de teatros do século 
XX no interior do país e um exemplar notável do 
modernismo na arquitetura de espetáculo. 

Foi inaugurado no dia 9 de maio de 1954 e representa 
um importante marco na história arganilense, tendo 
desempenhado um papel vital na vida cultural e social 
do concelho e da região.

O presidente da Câmara, Luís Paulo Costa, e os arquitetos Paula del Rio e João Branco participaram na cerimónia de entrega dos prémios, em Barce-
lona
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Os caminhos do xisto de Vila 
Cova de Alva serviram de cenário 
à mais recente iniciativa do 
programa “VisitArganil a Camin-
har”, que decorreu no dia 26 de 
maio. A vereadora da Câmara 
Municipal de Arganil, Elisabete 
Oliveira, e o presidente da União 
das Freguesias de Vila Cova de 
Alva e Anseriz, Paulo Amaral, 
receberam os cerca de 25 par-
ticipantes junto ao Pelourinho 
da aldeia, antes de se fazerem à 
estrada. Depois de passarem por 
algumas das ruas mais antigas 
de Vila Cova de Alva e apreciar os 
seus pormenores arquitetónicos 
e históricos, foi possível admirar 
a exuberante vegetação autóc-
tone, a frescura da margem do 
Rio Alva e a sua bonita paisagem. 
Quem se aventurou pelos camin-
hos desta aldeia do xisto pôde 
confirmar que este percurso pe-
destre é de passagem obrigatória. 
A próxima caminhada está 
marcada para o dia 15 de junho, 
entre o Posto de Vigia do Monte 
Redondo e Porto Castanheiro 
(GR21.1), que terminará com 
uma observação astronómica. As 
inscrições vão estar disponíveis 
em breve.

VISITARGANIL A CAMINHAR PERCORREU O PR4 – CAMINHO DE 
XISTO DE VILA COVA DE ALVA

Saúde
CAMPANHA DE VACINAÇÃO ANTIRRÁBICA 2024
Durante o mês de junho, o Município de 
Arganil vai promover a campanha anual 
de vacinação antirrábica. O veterinário 
municipal visitará as freguesias do con-
celho de Arganil conforme o calendário 
afixado nas sedes das Juntas e Uniões 
de Freguesias e na Câmara Municipal. A 
vacinação antirrábica é obrigatória para 
os cães com mais de três meses de idade 
em todo o território nacional. Esta é uma 
ação desenvolvida em parceria com a Di-
reção Geral de Alimentação e Veterinária 
(DGAV), integrada no Programa Nacional 
de Luta e Vigilância Epidemiológica da 
Raiva Animal e outras Zoonoses. Para 
usufruir desta campanha, os detentores 
dos animais devem fazer-se acompanhar 
do Cartão de Cidadão.
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Rally de Portugal
Asas sobre rodas na Capital do Rally
A festa do desporto automóvel 
fez-se em alto e bom som 
na Capital do Rally, no dia 
10 de maio. A 57.ª edição do 
Vodafone Rally de Portugal foi 
recebida em grande euforia 
pela enchente que se instalou 
ao longo do mítico troço de 
Arganil, para ver máquinas dos 
melhores pilotos da atualidade 
‘rasgar’ a serpenteada Serra do 
Açor.

A assistir à partida da 
classificativa de Arganil esteve, 
como é já tradição, o presidente 
do Automóvel Club de Portugal 
(ACP), Carlos Barbosa, que 
se juntou ao presidente da 
Câmara Municipal de Arganil 
na mítica Casa do PPD.

Após o sinal e partida, a luta 
das estrelas do WRC pelo 
melhor tempo continuou sob o 
ruidoso entusiasmo dos adeptos 
ao longo dos 18,72km de troço, 
com os carros a ganharem asas 
na famosa zona dos saltos.

O belga Thierry Neuville 
completou a primeira etapa 
da especial de Arganil com 
melhor tempo (11:40.5), depois 
de uma boa gestão de pneus. Já 
na segunda passagem, foi Kalle 
Rovanperä, campeão do Rally 
de Portugal no ano passado, 
a levar a melhor em terras 
arganilenses (11:36.0).

Depois da classificativa da 
manhã, que teve passagem 
por Mortágua, Lousã, Góis e 
Arganil, os pilotos puderam 
meter os pés em terra firme no 
Parque Verde do Sub-Paço, no 
centro da vila de Arganil, onde 
esteve instalado o Parque de 
Assistência. Sob o olhar atento 
e curioso de largas centenas 
de pessoas, pilotos e máquinas 
foram assistidos antes de 
retomarem os trabalhos nas 
etapas da tarde.

Sébastien Ogier ganhou asas no famoso salto de Arganil

Alto voo do piloto Ott Tänak com o seu HyundaiO piloto belga Thierry Neuville foi o mais rápido a completar a primeira 
etapa de Arganil (11:40.5)

Da esquerda para a direita: Francisco Veiga (vice-presidente CM Coimbra); José 
Manuel Silva (presidente CM Coimbra); Anabela Freitas (vice-presidente Tur-
ismo do Centro); João Mendes Dias (CEO ACP); Carlos Barbosa (presidente ACP) 
e Luís Paulo Costa (presidente CM Arganil)

Da esquerda para a direita: Luís Filipe (vogal Centro2030); Jorge Conde (presi-
dente IPC); Luís Paulo Costa (presidente CM Arganil); Luís Almeida e Elisabete 
Oliveira, (vereadores CM Arganil) e David Pinto (vereador CM Tábua)

Os aficionados do rally vibraram à passagem das estrelas do WRC e das suas potentes máquinas
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Presidente da Câmara co-piloto de Thierry Neuville
Em vésperas do Rally de Portugal 
chegar a Arganil, o dia foi de 
adrenalina e emoções fortes 
para o presidente da Câmara 
Municipal de Arganil. Luís Paulo 
Costa aceitou o desafio de ser 
co-piloto do atual número 1 do 
WRC, Thierry Neuville, numa 
experiência única e eletrizante 
no Shakedown da prova, em 
Baltar. Fafe esteve também 
representada, e, numa simbólica 
e saudável luta pelo título de 
Capital do Rally, o presidente 
da Câmara Municipal, Antero 
Barbosa, assumiu o papel de 
navegador do piloto português 
Armindo Araújo.

No rescaldo da grande festa do 
rally em Arganil, os serviços 
municipais procedem à 
recolha dos resíduos que ainda 
restam na Serra do Açor. 
Estes resíduos vão ser pesados 
pela ERSUC e convertidos em 
dinheiro, que reverterá para a 
APPACDM Coimbra – Unidade 
de Arganil, com uma taxa de 
80€ por tonelada de papel/
cartão e 220€ por tonelada de 
plástico/metal. Um especial 
agradecimento a todos os 
que colaboraram, usando os 
sacos de reciclagem e outros 
recipientes disponibilizados 
nas zonas destinadas ao 
público.

Juntos por 
um rally 
mais
sustentável 

Luís Paulo Costa, presidente CM Arganil, e Antero Barbosa, presidente CM 
Fafe

Luís Paulo Costa, presidente CM Arganil, foi co-piloto da estrela do WRC 
Thierry Neuville

Luís Paulo Costa, presidente CM Arganil, e Anabela Freitas, vice-presiden-
te da Turismo do Centro de Portugal, com o piloto Armindo Araújo

Foram muitos os curiosos e entusiastas do rally que passarem pelo Parque de Assistência, instalado no Sub-Paço, em Arganil
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Aconteceu há 27 anos…
Câmara de Arganil concorre ao Rally de Portugal com uma 
Renault 4L

Em 1997, uma Renault 4L com as cores 
do xisto de Arganil abria caminho 
pelo troço do Rally de Portugal, sob 
o comando de António Pinto dos 
Santos, engenheiro em funções na 
Câmara Municipal de Arganil. Era 
a primeira vez que uma Câmara 
se candidata a uma prova destas e 
participava como concorrente. 

A ideia da participação da Camara 
Municipal no Rally de Portugal 
surgiu na sequência do Programa de 
Recuperarão de Aldeias Turísticas, no 
qual se inclui o Piódão. Havia neste 
programa uma verba disponível 
para ações de promoção. Como 
forma original de aplicar alguma 
dessa verba, com retorno garantido, 
a Camara Municipal entendeu 
participar, com uma carrinha 
Renault 4L, a ser recuperada para 
o efeito, nesta que é uma das mais 

importantes provas do Campeonato 
do Mundo da modalidade. O xisto, 
como forma de publicidade ao Piódão, 
ocupava grande parte da decoração da 
carrinha, pilotada por Pinto dos Santos, 

um veterano nas andanças dos ralis, 
nomeadamente no Rali de Portugal, 
onde participou em várias edições ao 
volante de uma 4L.

Famoso salto recriado no centro de Arganil

Símbolo icónico do troço de Arganil, 
o salto que faz os carros ganharem 
asas na Capital do Rally desceu 
ao centro da vila. A ‘aparatosa’ 
manobra protagonizada por uma 4L 

equipada com as cores de Arganil 
foi recriada na rotunda central de 
Arganil, passagem praticamente 
obrigatória para quem entra na vila.
A iniciativa do Município de Arganil 

teve como objetivo lançar com a 
pompa e circunstância devidas a 
dupla passagem do Rally de Portugal 
pelo concelho.

“Quisemos trazer o espírito e as 
emoções do rally para o coração 
da vila, em jeito de antecipação 
do muito aguardado dia da dupla 
passagem do Rally de Portugal pelo 
nosso concelho, já na sexta-feira”, 
destacou o presidente da Câmara, 
Luís Paulo Costa.

O famoso salto localizado junto 
à Casa do PPD, a cerca de 1km do 
início do troço, recebe todos os anos 
largos milhares de entusiastas que 
procuram a adrenalina e as fortes 
emoções do rally.

“Juntámos dois dos maiores e mais 
expressivos emblemas do rally 
de Arganil num ponto central da 
vila”, destacou Luís Paulo Costa. 
“Por um lado, o afamado e muito 
procurado salto, que protagoniza 
momentos espetaculares deste 
desporto apaixonante, e, por outro, 
a 4L decorada com as cores do 
xisto da Aldeia Histórica do Piódão, 
eternizada no mundial de ralis 
pelo arganilense António Pinto dos 
Santos, entre 1992 e 2000”.

António Pinto dos Santos ao volante da mítica 4L com as cores de Arganil
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Os alunos do JI/EB1 de Sarzedo e da 
EB1 de Arganil fizeram, nos dias 21 e 
24 de maio, respetivamente, o camin-
ho a pé para a escola, em mais uma 
edição da iniciativa “Boleia Humana – 
Vamos a pé para a escola!”, integrada 
no âmbito da Rede Internacional de 
Cidades Educadoras. Este projeto veio 
reforçar o compromisso de Arganil 
com as políticas que de construção de 
um concelho cada vez mais educador, 
inclusivo, amigo das crianças e mais 
cuidador.

Em apreço estava mais uma vez a 
promoção da mobilidade e acessibili-
dade das crianças, através de formas 
de deslocação mais saudáveis e a sen-

sibilização ambiental no que respeita 
às emissões de CO2, principal respon-
sável pelo aquecimento global.

Ambos os grupos de alunos se mostr-
aram entusiasmados, responsáveis 
e cooperantes durante todo o tra-
jeto, que contou, em Arganil, com o 
acompanhamento de colaboradoras 
da autarquia e do Vereador da Educa-
ção Luis Almeida e, em Sarzedo, com 
colaboradoras da autarquia e colab-
oradoras do Centro Social e Paroquial 
do Sarzedo.

BOLEIA HUMANA

Educação

USA O TEU
VOTO.

EE24-posterA1-UseYourVote-SingleDates_QR_2.indd   1 25/01/2024   14:36

Alunos da EB1 de Arganil que participaram na atividade

Alunos a caminho do JI/EB1 de Sarzedo
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Obras Municipais

O Município de Arganil vai requali-
ficar a cobertura de quatro edifícios 
públicos na vila de Arganil: a Casa 
da Cultura de Arganil, que alberga o 
posto de turismo, os Núcleos de Et-
nografia e Arqueologia e a biblioteca 
Miguel Torga, acapela do cemitério, 
a antiga Residência Feminina e o Ar-
quivo Municipal. O concurso público 
foi publicado em Diário da República 
no dia 21 de maio com o valor base de 
188 mil euros. Os trabalhos previstos 
destinam-se a melhorar as condições 
de impermeabilização das coberturas 
e a corrigir as infiltrações de água.

NOVA PONTE SUSPENSA EM FOZ D’ÉGUA 

REQUALIFICAÇÃO DA COBERTURA DE EDIFÍCIOS PÚBLICOS EM ARGANIL

Arquivo Municipal

188
mil €

Tiveram recentemente início os trabalhos de sub-
stituição da ponte suspensa pedonal de Foz d’Égua, 
na freguesia do Piódão. Interdita há vários anos 
por falta de condições de segurança, a ponte será 
alvo de intervenção durante os próximos meses, 
concretizando-se um investimento camarário na 
ordem dos 150 mil euros. A nova estrutura terá 
características semelhantes à anterior, manten-
do-se o pitoresco “postal” que tem contribuído 
para tornar a aldeia mundialmente famosa. Para 
o Luís Paulo Costa, a ponte será, juntamente com 
a zona balnear, um “elemento extraordinário do 
ponto de vista paisagístico, de afirmação não só da 
aldeia de Foz d’Égua, mas também do concelho e 
do seu património natural e turístico”. A utiliza-
ção e atravessamento da ponte pelos visitantes 
será possível ainda este ano, afirma o presidente 
da Câmara, uma vez que o prazo de execução é de 
240 dias. 

Prevista ainda para este ano está, ainda, o início 
da intervenção de beneficiação da zona balnear de 
Foz d’Égua. A obra destina-se a melhorar a zona 
envolvente, permitindo melhorar os acessos e as 
condições para a prática balnear naquela zona. O 
concurso público foi lançado recentemente, com 
o valor base de procedimento de 111.400,76 eu-
ros. Prevê-se que, este verão, haja condições para 
contratar a intervenção, devendo estar concluída 
até ao verão do próximo ano. A zona balnear de 
Foz d’Égua é formada pela confluência das ribeiras 
de Piódão e Chãs d’Égua, detidas por uma represa 
que permite a formação de um espelho de água 
cristalina. Este cenário pitoresco é emoldurado 
por uma pequena ponte de pedra, que cria uma 
paisagem que exerce grande poder de atração 
sobre visitante e turistas.

150
mil €
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PRAIA FLUVIAL DA CASCALHEIRA – SECARIAS 

O Município de Arganil refor-
çou as medidas de segurança 
na via pública de Arganil e Côja. 
Procedeu-se à instalação de nova 
sinalização horizontal, à pintura 
de 18 passadeiras e à execução de 
marcações rodoviárias nas ruas que 
apresentavam maior necessidade 
de intervenção. 
Em Arganil, os trabalhos de reforço 
da sinalização foram realizados em 
diversos locais, incluindo o acesso 
à EB 2,3, a zona histórica da vila, 
as imediações do Centro de Saúde 
de Arganil e as proximidades das 
superfícies comerciais Lidl e Con-
tinente. 
Já em Côja, os melhoramentos 
ocorreram junto aos Bombeiros 
Voluntários, ao Centro Escolar e na 
avenida principal.
Estas ações visam aumentar a 
segurança rodoviária e dos peões, 
contribuindo para a prevenção de 
acidentes e a melhoria da quali-
dade de vida da população.

Os serviços municipais de obras por ad-
ministração direta realizaram trabalhos de 
manutenção no troço que serviu de palco à 
Classificativa de Arganil do Rally de Portugal. 
Nos dias subsequentes à prova, a superfície 
de rodagem foi cuidadosamente regularizada 
com recurso ao equipamento municipal. 
Estes esforços visam assegurar que a estrada 
mantenhas as devidas condições de circula-
ção.

REPARAÇÃO DO 
TROÇO APÓS O RALLY 
DE PORTUGAL 

REFORÇO DA SINALIZAÇÃO EM ARGANIL E CÔJA

Está em fase de conclusão a obra no 
edifício de apoio à praia Fluvial da Cascal-
heira, em Secarias. Os trabalhos contem-
plam o exterior do equipamento e visam 
melhorar essencialmente as condições 
de drenagem e impermeabilização. Está 
prevista a Instalação de caleiras drenantes, 
o respetivo encaminhamento das águas 
pluviais, a aplicação de telas impermeabi-
lizantes e de um novo pavimento em xisto, 
bem como pintura das paredes exteriores. 
Considerando um investimento de 30 
mil euros, esta obra tem como propósito 
contribuir para o bom funcionamento da 
praia durante a época balnear.

30
mil €

Rotunda junto à EB 2.3 de Arganil

Passadeira junto à Biblioteca de Côja

Passadeira na Rua Comendador Saúl Brandao

Passadeira junto ao Arquivo Municipal

Marcação de lugar  reservado para pessoas com deficiência no Serviço de Urgência de Arganil
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O Município de Arganil vai investir 
mais 400 mil euros na requalificação 
das estradas do concelho, desta feita 
na freguesia de Pombeiro da Beira e 
na União das Freguesias de Côja e Bar-
ril de Alva. Depois de lançado o con-
curso público em meados de maio, 
decorre agora o prazo para apresenta-
ção de propostas pelos interessados. O 
prazo da obra é de 180 dias (6 meses) 
a contar desde a consignação da 
empreitada. Trata-se de estradas que 
se encontram em “muito mau estado 
de conservação, e nas quais tínhamos 
intenção de intervir, mas apenas 
agora foi possível avançar”, esclarece 
o presidente da Câmara Municipal de 
Arganil, destacando os vários mil-
hões de euros que foram investidos 
nos últimos anos para melhorar as 
condições de mobilidade e segurança 
em todo o território concelhio. 

Foi celebrado o auto de consigna-
ção da empreitada de Melhoria das 
Condições de Visitação da Paisagem 
Protegida da Serra do Açor, na área 
da Mata da Margaraça. A obra foi ad-
judicada à empresa Ramal Pombeiro, 
Construções Lda. e terá início ainda 
neste mês de maio.

Em causa está um investimento su-
perior a 156 mil euros, financiado pelo 
Fundo Ambiental em 150 mil euros, 
em resultado da candidatura apre-
sentada pelo Município de Arganil ao 
Aviso “Melhoria das condições de visi-
tação em áreas protegidas de âmbito 
nacional em cogestão”.

As intervenções previstas no âmbito 
do projeto visam a melhoria das 
condições físicas, por um lado, e a 
reformulação do suporte informativo, 
por outro.

Os trabalhos vão ter início na Fraga 
da Pena, onde vai ser instalado um 
passadiço com 60 metros de extensão, 
permitindo que pessoas com mobi-
lidade condicionada possam aceder 
à cascata de 20 metros que faz desta 
zona de lazer o principal ponto de 
atração da Área Protegida. Esta pri-
meira fase da intervenção, na Fraga 
de Pena, deverá terminar até ao final 
de junho.

Os percursos pedestres e caminhos 
existentes vão ser alvo de trabalhos 
de limpeza; reabilitação de muretes e 
contenção de terrenos; regularização 
e compactação de solos; reforço de 
sinalética direcional e definição de 
áreas de interdição.

A reabilitação da Casa Grande, que 
acolhe o Centro Interpretativo da 
PPSA, bem no coração da Mata da 
Margaraça, considera a intervenção 
mais expressiva de todo projeto. Além 
da reabilitação do edifício, está pre-
vista a modernização dos equipamen-
tos e a reorganização da exposição e 
conteúdos, permitindo a introdução 
de um novo conceito de museografia, 
mais centrado no digital e na intera-
tividade.

O projeto prevê, ainda, a reabilitação 
da Casa da Eira, de forma a servir de 
apoio à organização de atividades de 
campo e visitas guiadas, funcionando 
como uma extensão do Centro de 
Interpretação.

Este projeto, desenvolvido em par-
ceira com o Instituto de Conservação 
da Natureza e das Florestas (ICNF), 
preserva e respeita as características 
singulares do património natural da 
paisagem protegida, onde se encon-
tram inseridas a Mata da Margaraça 

NOVOS MELHORAMENTOS NA REDE VIÁRIA DO 
CONCELHO 

INTERVENÇÃO NA FRAGA DA PENA COMEÇA EM BREVE

400
mil €

e a Fraga da Pena, duas áreas de 
especial interesse e dois pontos de 
referência no concelho.

Após a assinatura do auto de consig-
nação, Luís Paulo Costa manifestou-
se satisfeito e expectante com o início 
das tão aguardadas e necessárias na 
PPSA.

“Estamos a preservar e a dignificar a 
beleza o nosso património natural, 
proporcionando as melhores ex-
periências a quem visita o pulmão do 
nosso concelho”, destaca o presidente 
da Câmara, referindo que houve 
desde logo a preocupação de a inter-
venção não ser demasiado intrusiva 
num espaço com uma vida muita 
própria.

A fauna, em particular, não gosta de ser 
incomodada com ruído e agitação exteriores, 
e foi preciso conciliar esse fator de protecção 
e conservação da natureza e da biodiversidade 
com as melhorias necessárias.

156
mil €

Representante da empresa Ramal Pombeiro Construções e o presidente da Câmara, Luís Paulo 
Costa (à direita), assinam auto de consignação da empreitada
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No passado dia 21 e 22 de maio, no 
âmbito do seu plano anual de atividades, 
as Bibliotecas Públicas receberam a 
visita de todas as crianças do pré-escolar 
do Agrupamento de Escolas de Arganil e 
da Casa da Criança.
Para além de se familiarizem com 
os espaços da Biblioteca, as crianças 
tiveram a oportunidade de se encontrar 
com a escritora Carla Garrido, que 
dinamizou sessões de apresentação do 
seu livro “O Danilo a Ensinar… Como 
os Dentes Deves Lavar | A Carlota a 
Ensinar… A Roda Alimentar”. Um 
livro duplo, que aborda a temática 
da alimentação saudável aliada aos 
cuidados a ter com a higiene oral. 
As crianças ouviram atentamente a 
história e tiveram ainda oportunidade 

de fazer algumas questões e observações.
As crianças do jardim-de-infância de S. 
Martinho da Cortiça, Pombeiro da Beira, 
Sarzedo e Arganil, e ainda as da Casa da 
Criança visitaram a Biblioteca Municipal 
de Arganil e as do jardim-de-infância de 
Coja e Pomares visitaram a Biblioteca 
Alberto Martins de Carvalho.
Foram 2 dias muito animados nas 
Bibliotecas Públicas do Concelho de 
Arganil. A expressão das crianças, a 
sua curiosidade e participação mais 
uma vez comprovaram a importância 
de se promover o contato com o livro 
e a leitura desde a mais tenra idade. 
A leitura, para além de divertida, 
engraçada, emocionante, empolgante, 
é uma ferramenta imprescindível  em 
todas as fases da vida.

CRIANÇAS DO PRÉ-ESCOLAR VISITARAM 
AS BIBLIOTECAS PÚBLICAS 
DO CONCELHO DE ARGANIL

LIVRO «CRIME NA ALDEIA» APRESENTADO NO PIÓDÃO

Cenário que serviu de inspiração ao 
livro «Crime na Aldeia», o Piódão 
foi o cenário escolhido pelo autor, 
Lourenço Seruya, para a apresentação 
da obra. A sessão decorreu no dia 11 
de maio, no largo principal da Aldeia 
Histórica, em formato de entrevista. 

O evento contou com as intervenções 
de Paula Dinis, vice-presidente da 
Câmara Municipal de Arganil, e 
de José Lopes, presidente da Junta 
de Freguesia do Piódão. Lourenço 
Seruya revelou que escolheu a aldeia 
arganilense como cenário da história 
por ser “uma aldeia linda” e também 

porque o livro anterior “se passava em 
Coimbra, na Quinta das Lágrimas, e o 
seguinte queria que fosse no mesmo 
distrito”. O livro demorou um ano 
e meio a escrever, segundo o autor, 
que passou muito desse tempo na 
aldeia, onde conviveu e conversou 
com os habitantes e comerciantes 

locais. O Livro «Crime na Aldeia» e as 
restantes obras de Lourenço Seruya 
estão disponíveis para empréstimo 
nas bibliotecas públicas de Arganil e 
Côja.

Cultura

Lourenço Seruya distribuiu autógrafos pelos seus leitoresPaula Dinis e José Lopes, vice-presidente CM Arganil e presidente JF Piódão participaram na sessão 
de apresentação da obra
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EXPOSIÇÃO “SER TANOEIRO” E VISITAS GUIADAS AOS NÚCLEOS MUSEOLÓGICOS 
DO CONCELHO ASSINALAM DIA INTERNACIONAL DOS MUSEUS EM ARGANIL

Depois de esgotar várias sessões 
em Lisboa, Marco Pedrosa 
subiu ao palco do Auditório da 
Cerâmica Arganilense, com o 
espetáculo “O que eles falam 
delas”, para um serão hilariante 
e recheado de histórias caricatas, 
muito aplaudidas e regadas de 
gargalhadas.

De forma humorística, Marco 
Pedrosa abordou, entre outros 
assuntos, questões relacionadas 
com a sedução e o romance, 
sobre o impacto das redes 
sociais na forma de socializar 

e namoriscar, sobre os novos 
géneros, sobre as mães, passando 
também pelas princesas e 
pelas amigas, frases de engate, 
encontros, trocadilhos e outras 
trapalhadas, num espetáculo 
que juntou storytelling e stand 
up comedy, numa constante 
interação com o público.

HISTÓRIAS HILARIANTES NA CERÂMICA ARGANILENSE COM MARCO PEDROSA

Inaugurou no passado 
dia 17 de maio no Núcleo 
Museológico de Etnografia 
de Arganil, no âmbito das 
comemorações do Dia 
Internacional dos Museus 
que se assinala a 18 de maio, 
a exposição temporária 
“Ser Tanoeiro”. A exposição 
em causa retrata passo-
a-passo desta profissão 
intimamente ligada ao 
vinho e reforça a sua 
importância, à data, no 
que respeita por exemplo à 
qualidade e aos sabores que, 
por sua responsabilidade, o 
vinho podia adquirir.
Presente na inauguração, 
para relembrar tempos 
em que esta arte era 
minuciosamente feita 
à mão, esteve António 
Fernando do Sarzedo. Filho 
de tanoeiro, cresceu a ver 
o seu pai transformar com 
mestria, “ripas em pipas”, 
momentos que recordou e 
partilhou como se tivessem 

acontecido nos dias de hoje.  
Entre muitos dos utensílios 
e ferramentas antigamente 
utilizados, esta mostra 
conta ainda com algumas 
imagens fornecidas por 
um outro tanoeiro do 
concelho, Armindo Relvas, 
cuja tanoaria se situou, em 
tempos, na antiga rua do 
Bairro da Carriça.
No dia seguinte, 
continuando com o 
programa de comemorações 
do Dia Internacional dos 
Museus, cujo objetivo é 
realçar a sua importância 
como instituições 
educativas dinâmicas, 
que promovem a 
aprendizagem, a descoberta 
e a compreensão cultural, 
tanto esta exposição como 
os Núcleos Museológicos de 
Arqueologia e de Etnografia 
e, de Piódão, contaram com 
visitas guiadas de entrada 
gratuita.

História de Arganil à
distância de um 
O Arquivo Municipal disponibilizada para 
consulta novas fotografias na plataforma 
online todos os meses. Parte deste material 
resulta da recente aquisição do espólio da 
Foto Brandão, com o objetivo a salvaguarda e 
preservação da memória coletiva arganilense. 
O espólio está acessível a um simples clique 

https://arquivomunicipal.cm-arganil.pt/

Arganil acolheu com grande entusiasmo o comediante Marco Pedrosa
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Como forma de assinalar o Dia Mundial 
do Ambiente, vai estar patente ao 
público, na Biblioteca Municipal de 
Arganil e na Biblioteca Alberto Martins 
de Carvalho - Coja, entre os dias 3 e 
17 de junho, uma exposição alusiva à 
Natureza e à Biodiversidade.

Esta exposição organizada pelo 
Município de Vila Real, no âmbito do 
Festival Internacional de Imagem da 
Natureza, FIIN’23, tem o propósito de 
promover o debate e a reflexão sobre 
a monitorização e conservação dos 
valores naturais e consciencializar 
a sociedade para a importância da 
conservação da natureza e para a 
preservação do património biológico, 

desígnio igualmente partilhado pelo 
Município de Arganil.

Composta por 3 exposições temáticas 
especificas: Exposição de Fotografia da 
Biodiversidade; Exposição de Desenho 
Científico e de Natureza e Exposição 
de Imagem Juvenil de Natureza e 
complementada por uma sessão de 
curtas-metragens, esta exposição é uma 
conjugação entre as artes (fotografia, 
desenho e cinema) e o conhecimento, 
através da qual se pretende fazer chegar 
a todos a mensagem de que devemos 
proteger o património natural do 
planeta.

Aguardamos pela sua visita!

EXPOSIÇÃO ITINERANTE DO FESTIVAL 
INTERNACIONAL DE IMAGEM DE 
NATUREZA

EXPOSIÇÃO DE FOTOGRAFIA – “25 DE 
ABRIL: PAREDES DA LIBERDADE”

Esteve patente até ao dia 31 de maio, na Biblioteca Alberto Martins de Carvalho, 
a exposição “25 de abril: Paredes da Liberdade”.
A inauguração desta exposição realizou-se no dia 16 de maio, e contou com 
a presença de Miriella de Vocht, Coordenadora das Bibliotecas Públicas do 
Concelho de Arganil e Isabel Guarda, em representação da União de Freguesias 
de Coja e Barril de Alva.
Integrada no programa da 7ª edição do Festival Literário Internacional do 
Interior, esta exposição da responsabilidade do Centro de Documentação 25 
de Abril da Universidade de Coimbra, composta por 25 fotografias, pretende 
recordar e divulgar, junto dos mais jovens, a intensa produção gráfica e 
artística que invadiu as paredes e as ruas do país, nos anos que se seguiram ao 
25 de Abril de 1974.

Entre o dia 14 e 17 de junho decorre 
a 7ª edição do Festival Literário 
Internacional do Interior - Palavras 
de Fogo. Este festival nasceu em 2018 
com o objetivo de levar às regiões 
mais afetadas pelos grandes incêndios 
de 2017 a arte e a cultura nas suas 
mais variadas manifestações. 

O festival, que este ano celebra os 
50 anos do 25 de abril, os 95 anos 
do nascimento de Zeca Afonso, o 
centenário de António Ramos Rosa 
e os 500 anos de Luís Vaz de Camões, 
congrega os municípios de Ansião, 
Arganil, Coimbra, Condeixa-a-Nova, 

Góis, Lousã, Miranda do Corvo, 
Pedrógão Grande e Tábua, e oferece 
um programa cultural vasto, que 
engloba debates, encontros com 
escritores, espetáculos, palestras, 
apresentações de livros, concursos 
literários e exposições. Eventos que 
terão lugar em Bibliotecas, Museus, 
Jardins e outros lugares inesperados. 

Trata-se de um programa destinado 
a públicos de todas as idades, que 
reforça a importância da arte e 
da cultura para a revitalização da 
sociedade.
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1. Ao longo do nosso mandato 
e sobretudo no último ano, 
temos chamado á atenção para a 
necessidade da rápida requalificação 
da ETAR do Sarzedo, de forma que 
esta possa cumprir a finalidade para 
que foi construída – tratar as águas 
residuais (esgotos) com eficácia 
e em segurança. Contudo, apesar 
dos nossos frequentes alertas e da 
intervenção de cidadãos quer na 
Assembleia Municipal quer nas redes 
sociais, ainda não foi atingido este 
objectivo. O desequilíbrio ambiental é 
evidente!
Estando em causa a qualidade do 
Ambiente, num concelho que se 
afirma, e bem, Verde, exige-se uma 
maior dinâmica e uma prioridade 
inequívoca a este tema. A “ditadura” 
procedimental não se pode sobrepor 
ao Bem Comum e á Saúde Pública!

2. Ao longo do nosso mandato temos 
manifestado a nossa preocupação 

com o desenvolvimento da Área 
de Localização Empresarial, vulgo 
Zona Industrial da Relvinha. 
Passados dezoito meses desde a sua 
inauguração, apenas, uma empresa 
– e de forma lenta – se instalou. 
Repetimos, já passaram dezoito meses 
desde a inauguração e nem uma 
empresa se encontra em laboração!... 
Ou o executivo imprime uma 
muito maior dinâmica à captação 
de empresas ou poderemos ver 
degradado um grande investimento 
que mereceu e continua a merecer o 
apoio de todos, mas, como se verifica, 
está a ser desperdiçado!

3. Aproxima-se mais uma época 
balnear e, felizmente, o nosso 
concelho recuperou uma das duas 
bandeiras azuis perdidas. Regozijamo-
nos com o facto e saudamos todos 
aqueles que contribuíram para que 
Côja volte a exibir a bandeira azul. 
Esperamos que este acontecimento 

possa contribuir para um aumento 
do número de visitantes às nossas 
praias fluviais e que possam ajudar ao 
progresso da economia concelhia.

4. Aproxima-se, também, mais um 
Verão e com ele as inúmeras feiras, 
romarias e festas um pouco por 
todo o concelho. Mais uma vez, as 
nossas associações e colectividades 
irão representar o papel principal e 
contribuir por encher de cor, magia 
e alegria o Verão Arganilense. Nunca 
é demais referir que o apoio dado 
a todas elas tem de ser reforçado 
de forma a que as mesmas possam 
exercer a sua actividade ao mais alto 
nível, como nos têm habituado!

5. Também no Verão aumenta a 
actividade das nossas Associações 
Humanitárias de Bombeiros 
Voluntários. Nunca é demais 
salientar a nobreza da sua Missão 
nem destacar o altruísmo dedicado 

á mesma. Também nesta área nos 
parece, e já apresentámos propostas 
na Assembleia Municipal, que deve 
ser repensado e reforçado o apoio 
municipal concedido.

6. Temos exercido o mandato que 
os Arganilenses nos confiaram com 
elevação, com sentido crítico e com 
seriedade. Procurámos, procuramos 
e procuraremos colocar sempre 
o interesse colectivo acima do 
interesse individual ou partidário! 
Aplaudimos o que está bem e 
criticamos, propondo soluções, o 
que nos parece estar pior! Por isso, 
somos o rosto da Mudança que tarda 
em Arganil, mas, que rapidamente 
chegará!

Os vereadores do Partido Socialista 
Paulo Teles Marques e Miguel 
Pinheiro

OPOSIÇÃO
BANCADA DO PARTIDO SOCIALISTA NA CÂMARA MUNICIPAL DE ARGANIL

“A INTERVENÇÃO DAS FARMÁCIAS - 30 
ANOS DO PROGRAMA DE TROCA DE 
SERINGAS” EM EXPOSIÇÃO NO ÁTRIO 
GUILHERME FILIPE

A Átrio de Exposições Guilherme 
Filipe, na Câmara Municipal de 
Arganil, vai receber a exposição “A 
intervenção das farmácias - 30 anos 
do Programa de Troca de Seringas”, 
que percorre três décadas de luta 
contra a infeção de VIH/SIDA e o 
seu impacto na saúde pública em 
Portugal.

Na exposição, que tem início a 4 de 
junho e termina a 25 de julho, vão 
ser exibidos os primeiros kits do 
Programa de Troca de Seringas (PTS) 
distribuídos durante a primeira 
campanha “Diz Não a Uma Seringa 
em Segunda Mão”, assim como 
outros elementos que contam 
a história desta longa viagem, 
como por exemplo a assinatura 
do protocolo do PTS e respetiva 
reportagem feita pela RTP.

Empenhados em prevenir a 
transmissão do Vírus VIH, assim 
como outras infeções transmitidas 
por via sanguínea entre utilizadores 

de drogas injetáveis, uniram-se 
Comissão Nacional para a luta 
contra a SIDA, Ministério da Saúde e 
Associação Nacional das Farmácias, 
esta última com um papel decisivo 
papel na implementação do 
Programa que, além de promover 
poupanças significativas ao SNS, 
contribuiu de forma decisiva para a 
diminuição do número de casos de 
VIH e VHC em Portugal. 

2500 farmácias em todo o país 
estiveram envolvidas neste 
programa, que chegou a ser 
considerado pela Comissão Europeia 
como o melhor projeto apresentado 
por um país europeu, tornando-se 
uma referência mundial no âmbito 
da participação das farmácias em 
ações e programas de saúde pública 
e distinguido inúmeras vezes quer 
nacional quer internacionalmente. 
Portugal foi ainda visto como 
pioneiro no combate à infeção pelo 
VIH e na minimização do estigma 
contra toxicodependentes.
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Em exposição num local perto de si
BIBLIOTECA MUNICIPAL MIGUEL TORGA DE ARGANIL
BIBLIOTECA ALBERTO MARTINS DE CARVALHO

De dia 3 de JUNHO a dia 17 de JUNHO de 2024
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